

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

ELECCIONES 2018

EL PADRÓN NO PELIGRA POR FACEBOOK: CÓRDOVA

Ante el escándalo mundial por la filtración de datos de usuarios de Facebook para ser usados en campañas electorales, el Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó que el acuerdo suscrito con esa red social implique entregar información personal de los mexicanos, almacenada en el padrón electoral. Lorenzo Córdova, consejero presidente del organismo, se adelantó así a alguna fake news (noticia falsa) que busque desinformar equiparando en México el caso de la consultora Cambridge Analytica, que presuntamente compiló de manera ilegal datos de Facebook para influir en decisiones de electores. “El INE jamás ha puesto, y lo subrayo de manera enfática, en riesgo la información del padrón electoral que los ciudadanos le han confiado. Constituye la base de datos personales más segura que existe en el Estado mexicano”, sostuvo el funcionario. Al respecto, el CEO de Facebook, Mark Zuckerberg, reconoció que la compañía cometió errores y debe hacer más para evitar el uso irregular de información de sus usuarios. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 6, ERNESTO MÉNDEZ; LA JORNADA, PORTADA Y MUNDO, P. 1 Y 28, AGENCIAS)

NARCO NO FRENARÁ JORNADA ELECTORAL: BAÑOS MARTÍNEZ

El consejero Marco Antonio Baños Martínez, presidente de la Comisión de Organización y Capacitación Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que el crimen organizado no frenará el desarrollo del proceso electoral ni representa un riesgo para la instalación de casillas. “Hasta el momento, por fortuna en el país no ha habido un movimiento de narcotraficantes que impida el desahogo de la jornada electoral. Digamos que las disputas de ellos con las autoridades que los combaten se dan en otras situaciones diferentes a las elecciones”, afirmó en entrevista publicada por El Universal. Baños Martínez indicó que el INE arrancó con el trabajo de capacitación para quienes serán los funcionarios de las 155 mil casillas que se instalarán. Un ejército de 38 mil capacitadores visitará a los ciudadanos que ayudarán en la elección. De 68 mil 436 secciones distritales, 15 mil 240 están identificadas como de atención especial. El INE estableció una estrategia de atención diferenciada para estos lugares, por lo que no prevé que se dejen de instalar casillas. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, LESLYE GÓMEZ)

ENCUESTA/ SE DESPEGA LÓPEZ OBRADOR; MEADE Y ANAYA PELEAN EL SEGUNDO SITIO

La intención de voto por Andrés Manuel López Obrador subió cuatro puntos, de 38 a 42%, entre febrero y marzo, mientras que el apoyo a Ricardo Anaya bajó cuatro puntos, de 27 a 23% en ese mismo periodo, de acuerdo con la más reciente encuesta nacional en vivienda de El Financiero, realizada a mil 200 electores. Por su parte, José Antonio Meade obtiene 24% de las preferencias, dos puntos por arriba de lo registrado el mes pasado. Estos resultados muestran que el candidato de la coalición PAN-PRD-MC sí sufrió algunos daños luego de los señalamientos sobre posible lavado de dinero. Y, al parecer, lo que perdió Anaya en estas semanas lo capitalizó López Obrador. El avance de cuatro puntos del tabasqueño y el retroceso de cuatro puntos del queretano, que venía en segundo lugar, significan que la ventaja de 11 puntos que se registraba a principios de febrero se amplió a 18 puntos este mes. La disputa por el segundo lugar continúa sin definirse, ya que Anaya y Meade se encuentran en un empate estadístico. (EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 52, ALEJANDRO MORENO)

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

CONVENIO DEL INE CON FACEBOOK BUSCA VERACIDAD: MEADE

El candidato del PRI-PVEM-Nueva Alianza a la Presidencia de la República, José Antonio Meade, defendió el convenio que firmó el Instituto Nacional Electoral (INE) con Facebook para detectar noticias falsas en la red. Este convenio, dijo, no pone en riesgo la elección, porque lo que pretende es acotar la posibilidad de que a través de las redes sociales se diseminen noticias falsas. Recién se supo que la empresa británica Cambridge Analytica utilizó la plataforma de Facebook para obtener datos de 50 millones de personas que habrían sido utilizados en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, a favor del entonces candidato Donald Trump. “Lo que pretende el convenio con el INE es buscar, junto con Facebook, mecanismos que permitan esa veracidad. A mi juicio, el hecho de que hoy trascienda que se ha abusado de esa plataforma para desinformar, le da todavía más valor al convenio”, expresó Meade en rueda de prensa luego de tener un encuentro por la inclusión en la sede nacional del PRI. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ARIADNA GARCÍA)

ROBO DE DATOS ABRE POLÉMICA EN MÉXICO

Los candidatos presidenciales de Morena, Andrés Manuel López Obrador, y el PAN, Ricardo Anaya, demandaron investigar la presencia en México de la consultora Cambridge Analytica y transparentar las operaciones de Facebook. López Obrador dijo que “es probable” que la firma, señalada de robar datos de perfiles de Facebook y difundir información engañosa en los comicios de varios países, haya sido contratada por el empresario Claudio X. González para orquestar una campaña en su contra. Por su parte, Anaya demandó al INE que investigue si algún partido contrató a la consultora. “Hacemos una exigencia firme a las autoridades, particularmente al INE, para que se identifique si alguna campaña política o algún partido contrató a esta empresa, Cambridge Analytica”. “Y sí le pedimos a Facebook que garantice que va a haber absoluta transparencia, con dos objetivos: que no se utilicen los datos personales de la gente y que transparenten toda compra de publicidad durante el proceso electoral”, planteó. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ZEDRYK RAZIEL)

TRANQUILIDAD, PIDE LÓPEZ OBRADOR A EMPRESARIOS

Andrés Manuel López Obrador, aspirante presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, respondió al Consejo Coordinador Empresarial que no se peleará ni caerá en provocaciones con nadie en la campaña electoral. Al conmemorar el natalicio de Benito Juárez en el Hemiciclo, en la Ciudad de México, López Obrador refirió que él es cristiano, en el sentido muy amplio de la palabra, porque es admirador de Cristo Jesús. Además, sostuvo que quiere ser como el expresidente Juárez, a quien calificó como anticlerical, pero no antirreligioso. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, MISAEL ZAVALA)

ESTADOS UNIDOS VE EN LÓPEZ OBRADOR UN RIESGO PARA EMPRESAS QUE DESEEN INVERTIR

El embajador comercial de Estados Unidos y jefe de la delegación que está renegociando el Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) por ese país, Robert Lighthizer, consideró una eventual victoria en las elecciones presidenciales de México por parte del candidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador, como un ejemplo de riesgo político que las empresas de Estados Unidos pueden tener en cuanto a la decisión de invertir en México. Durante una comparecencia ante miembros de la Cámara de Representantes, Lighthizer utilizó la figura de “AMLO”, a quien citó con las siglas por las que es conocido para ilustrar su postura en el sentido de que el gobierno de Donald Trump se oponga a proteger inversiones estadounidenses en suelo mexicano bajo alguna cláusula del

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

nuevo TLCAN. El encargado comercial puso el ejemplo de un empresario que quisiera trasladar una planta de producción desde Texas a México. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 9, VÍCTOR SANCHO, IVETTE SALDAÑA Y SARA CANTERA)

CASTAÑEDA SE UNE A CAMPAÑA DE ANAYA

El aspirante presidencial de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, presentó al excanceler Jorge Castañeda como coordinador de estrategia, quien dijo que junto con el panista Santiago Creel Miranda, designado coordinador político, trabajarán en hacer una campaña para ganar la Presidencia de la República. “Ha participado en varias campañas presidenciales, fue un secretario de Relaciones Exteriores muy exitoso y es para mí de un enorme agrado informar que ha aceptado incorporarse como coordinador estratégico, estoy convencido de que con su incorporación y el equipo que hemos ido conformando, robusto, vamos a ir directo a la victoria el 1 de julio”, expresó. En rueda de prensa, Castañeda sostuvo que es un privilegio para él sumarse a la campaña de Anaya y de la coalición Por México al Frente, ya que va en la lógica de un proyecto político que ha buscado desde hace muchos años, de un gobierno de coalición, de un frente amplio integrado por diversas propuestas políticas y por sectores de la sociedad civil. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, SUZZETE ALCÁNTARA)

ZAVALA PRESENTA QUEJA ANTE FEPADE POR FIRMAS

Al presentar la denuncia contra quien resulte responsable por presuntos delitos electorales por la simulación de credenciales electorales ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), personal del equipo de Margarita Zavala informó que se tienen detectados a cuatro auxiliares como los responsables. La representante de la aspirante a una candidatura presidencial independiente ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Fernanda Caso, dijo: “Asumimos que fue una acción organizada, fueron únicamente cuatro auxiliares los que registraron las 425 firmas simuladas que aparecieron en los reportes que entregó el Instituto a nombre de Zavala”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, RICARDO MOYA)

EXIGEN A CANDIDATOS RESPETO A LAICIDAD

Organizaciones civiles y legisladores exigieron que los candidatos presidenciales se comprometieran a respetar el Estado laico. En un comunicado, expresaron su preocupación ante las constantes violaciones a la laicidad en este contexto del proceso electoral. Agrupados en el movimiento República Laica, los investigadores Bernardo Barranco y Roberto Blancarte, los legisladores Alejandro Encinas, Martha Tagle, el extitular de la Fepade, Santiago Nieto, pidieron a los presidenciables comprometerse a respetar principios básicos. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, JORGE RICARDO)

IP EXIGE HONRAR CONTRATOS DEL NUEVO AEROPUERTO

El sector empresarial del país exigió a Andrés Manuel López Obrador honrar los contratos que se están suscribiendo con la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México. Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, llamó al candidato de Morena a la Presidencia de la República a cumplir con este compromiso, pues, dijo, el Estado mexicano debe responder seriamente a los compromisos establecidos con inversionistas nacionales y extranjeros. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, ISABELLA GONZÁLEZ Y ZEDRYK RAZIEL)

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

QUE HAYA COMICIOS EN PAZ DEPENDE DE PARTIDOS: MANCERA

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, dijo que la garantía de que se lleven a cabo campañas electorales en paz es responsabilidad de cada uno de los partidos involucrados. “Las tareas están y las responsabilidades son de cada uno en su esfera de competencia”, afirmó. La candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, hizo nuevamente un llamado al jefe de Gobierno para que se garantice la gobernabilidad y que no se registren hechos de violencia, ante el inicio de las campañas. Mancera recordó que desde la época de precampañas se firmó el “Pacto de civilidad” con partidos políticos, jefes delegacionales y el Instituto Electoral de la Ciudad de México como testigo, acuerdos de los que Morena no fue partícipe. Mancera precisó que una vez que inicien las campañas vendrán otras disposiciones de blindaje, por parte del Gobierno de la Ciudad de México, a propósito de la veda electoral. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, PHENÉLOPE ALDAZ)

MIKEL DENUNCIA A BARRALES ANTE LA PGR

Mikel Arriola, virtual candidato del PRI al Gobierno de la Ciudad de México, denunció a su adversaria Alejandra Barrales, por presunto enriquecimiento ilícito ante la Procuraduría General de la República (PGR). El abanderado priista dijo que la precandidata de la coalición Por México, al Frente incurrió en un delito fiscal al usar dos empresas de las cuales no tiene conocimiento que realicen operaciones o si quiera empleados, para efectuar la compra de un departamento con valor de 14 millones de pesos en Miami, Florida. Por su parte, ante el choque entre Arriola y Barrales, la aspirante de Morena, Claudia Sheinbaum, llamó a priorizar las propuestas por encima del golpeteo político, además de pedir a la administración capitalina que garantice la gobernabilidad durante las campañas electorales. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, LUIS VELÁZQUEZ)

MORENA SE FORTALECE EN HIDALGO; SUMA SIETE LEGISLADORES EN EL CONGRESO

Con la renuncia de seis diputados a sus partidos y su adhesión a Morena, el grupo legislativo de esta fuerza política se convirtió en el segundo más grande del Congreso de Hidalgo; pasó de un legislador a siete. Los diputados suplentes Humberto Cortés y Marco Antonio Martínez dejaron al PAN; Simey Olvera, al PRD, y Miguel Ángel de la Fuente, a Movimiento Ciudadano. Los ahora exlegisladores del PRI, Canek Vázquez, y del PAN, Jorge Miguel García, presentaron por escrito sus renunciaciones, al señalar que sus partidos ya no respondían a sus expectativas. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 19, DINORATH MOTA)

ENCUESTA/ CUAUHTÉMOC SACA 26 PUNTOS DE VENTAJA EN MORELOS

Cauhtémoc Blanco podría perfilarse a ganar las elecciones para gobernador de Morelos, donde lleva una considerable ventaja en las preferencias, de acuerdo con una encuesta de El Financiero, realizada en la entidad. La candidatura de Blanco ha sido cuestionada, pero por lo pronto el exfutbolista obtiene 42% de la intención de voto como abanderado de Morena-PT-PES. Ese nivel de apoyo lo ubica 26 puntos adelante del priista Jorge Meade Ocaranza, quien le sigue con 16 por ciento. Atrás aparece Víctor Manuel Caballero, de la alianza PAN-Movimiento Ciudadano, con 14 por ciento. Rodrigo Gayosso, abanderado de la alianza PRD-PSD cuenta con 11%, situando en cuarto lugar al partido gobernante en la entidad. (EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 54, ALEJANDRO MORENO)

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

SE REGISTRAN CUATRO CANDIDATOS A LA GUBERNATURA EN TRES ESTADOS

Cuatro aspirantes a la gubernatura de tres entidades se registraron ante los órganos electorales estatales. Se trata de Rutilio Escandón de Morena y el independiente Jesús Orantes Ruiz, en Chiapas; Jesús Yunes Zorrilla del PRI, en Veracruz, así como el también independiente Jesús Alí de la Torre, en Tabasco. Durante su inscripción ante el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas, Escandón convocó a sus adversarios políticos a evitar “la guerra sucia” durante las campañas y a establecer propuestas de gobierno enmarcadas en la ley, el respeto y la tolerancia. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 21, ÓSCAR GUTIÉRREZ, ÉDGAR ÁVILA Y LEOBARDO PÉREZ)

SALA SUPERIOR

INE REITERA: “BRONCO”, FUERA; AÚN FALTA TEPJF

Al concluir ayer las audiencias de revisión, en el Instituto Nacional Electoral (INE) se confirmó que el gobernador de Nuevo León con licencia, Jaime Rodríguez, “el Bronco”, no reunió las firmas de apoyo requeridas para obtener una candidatura independiente a la Presidencia, por lo que sólo le queda esperar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Aunque el equipo del aspirante dijo que logró recuperar 14 mil 426 firmas de las 387 mil 897 invalidadas por el organismo electoral en una segunda revisión, “el Bronco” no alcanzó las 866 mil 593 que necesita. El equipo jurídico del aspirante insistía en que se le permitiera revisar las 810 mil 955 firmas que le fueron descontadas en una primera revisión por no encontrarse los datos en la lista nominal, pero el organismo electoral lo consideró inviable. Por su parte, Armando Ríos Piter se presentó apenas ayer en el INE, donde en conferencia de prensa informó que entregó un escrito a la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, en el cual anuncia su negativa a participar en esa simulación de derecho de audiencia. Sin reconocer que las 811 mil rúbricas que el INE consideró falsas lo eran, porque “son de carne y hueso”, aseguró “que en cinco días no se podría verificar 900 mil”. La consejera Pamela San Martín destacó la importancia de que el TEPJF sienta un criterio y que lo haga a la luz del contexto. Hay una historia en las fotocopias: en 2016, cuando aspirantes independientes a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México pretendían registrarse, dos presentaron cinco mil apoyos de personas fallecidas; 24 mil 413 que habían sido dados de baja del listado nominal y 100 mil casos de credenciales de otros estados. (PRENSA: REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, VERÓNICA AYALA Y HÉCTOR GUTIÉRREZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALONSO URRUTIA; EL HERALDO DE MÉXICO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, NAYELI CORTÉS; REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 16, IMELDA GARCÍA; INTERNET: MILENIO.COM, HORACIO JIMÉNEZ LÓPEZ Y ORLANDO MALDONADO; EL UNIVERSAL.COM, ÓSCAR RODRÍGUEZ; MVS NOTICIAS.COM, RENÉ CRUZ GONZÁLEZ; INFORMADOR.MX, REDACCIÓN; RADIO: LA RED DE RADIO RED, JESÚS MARTÍN MENDOZA, RED FM; LÓPEZ-DÓRIGA, JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA, GRUPO FÓRMULA; JOSÉ CÁRDENAS, JOSÉ CÁRDENAS INFORMA, GRUPO FÓRMULA; FÓRMULA CON PAOLA ROJAS, PAOLA ROJAS, GRUPO FÓRMULA; NOTICIAS MVS TERCERA EMISIÓN, EZRA SHABOT, MVS COMUNICACIONES; TELEVISIÓN: ES TENDENCIA, JUAN PABLO DE LEO, ADN 40)

CEE SE LAVA LAS MANOS POR FIRMAS FALSAS

La Comisión Estatal Electoral (CEE) de Nuevo León, a cargo de Mario Alberto Garza Castillo, aseguró que el Instituto Nacional Electoral (INE) no encontró ninguna inconsistencia para hacer una revisión exhaustiva en las firmas recolectadas por los candidatos independientes en Nuevo León. “De los procedimientos que tenemos de los independientes en Nuevo León, la documentación que nos envió el Instituto Nacional Electoral, después de que

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

hicieron la verificación y validación, es que no existe un supuesto para que se echara a andar el mecanismo que se hizo a nivel federal para hacer una revisión exhaustiva”, explicó en entrevista Garza Castillo. Sobre las denuncias presentadas por Samuel García, dirigente de Movimiento Ciudadano, y de Mauro Guerra, presidente del PAN, indicó que se canalizarán al Tribunal Estatal Electoral. “A nosotros nos dicen que no hicimos una revisión exhaustiva como se hizo a nivel federal”. El 12 de marzo, la CEE emitió un boletín con la lista de aspirantes a candidaturas independientes que alcanzaron el apoyo ciudadano. En esa lista aparece María Teresa Martínez Galván, suegra de Jaime Rodríguez, “el Bronco”, quien ha sido dos veces regidora por el Partido Revolucionario Institucional en el ayuntamiento de Santa Catarina y tendría hasta el 5 de abril para registrarse. Existe la sospecha de que el registro de Martínez Galván, presenta irregularidades con más de mil 800 credenciales no válidas y más de 300 firmas apócrifas. Esto ha ocasionado que los partidos exhorten a iniciar una investigación sobre las rúbricas. La semana pasada el INE detectó que “el Bronco” registró más de 300 mil firmas inválidas, entre otras inconsistencias, por lo que lo sacó de la contienda, decisión que el gobernador con licencia aún puede impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (PRENSA: REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 16, JESÚS PADILLA; INTERNET: ONU NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; REFORMA.COM, MURAL.COM Y EL NORTE.COM, DIANA BAPTISTA; JORNADA.UNAM.MX, GEORGINA SALDIERNA; RADIO: DE UNA A TRES, JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA, GRUPO RADIO CENTRO; ANTENA RADIO SEGUNDA EMISIÓN, PATRICIA BETAZA, IMER)

PIDEN DEJAR COMPETIR

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación debe dejar competir a los aspirantes a candidatos independientes que no registró el Instituto Nacional Electoral por irregularidades en firmas de apoyo, incluyendo a Marichuy, pidió Ricardo Monreal Ávila, coordinador regional de la coalición Juntos Haremos Historia. (PRENSA: REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF)

ONG SE ALISTA PARA SER OBSERVADORES

Con el pasar de los procesos electorales en México, las instituciones han ganado la confianza de la ciudadanía en la organización de comicios; sin embargo, aún quedan dudas en otros aspectos, indicó Dong Nguyen Huu, consultor del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo. Nguyen Huu refirió, en el marco de la presentación de las organizaciones civiles que serán beneficiadas este 2018 con el Fondo de Apoyo a la Observación Electoral (FAOE), que en la actualidad las instituciones electorales han ganado credibilidad en la organización, por lo que los observadores electorales se enfocan en proyectos que tienen que ver con aspectos de mayor profundidad. “Los proyectos son más profundos, yo diría más sobre la educación cívica, la promoción de los valores democráticos [...] Yo [organización civil] no voy a meterme más en la organización, si hay problemas difíciles, siguen los observadores, pero menos observadores del día electoral”, indicó el también miembro del Comité de Evaluación del FAOE. Este miércoles se presentó a las 29 organizaciones que serán beneficiadas con un total de 19 millones de pesos del FAOE —700 mil pesos en promedio para cada ONG—, cuyos recursos provienen del Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. (PRENSA: EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 44, HÉCTOR MOLINA)

SIN EGO, SERÉ COMO JUÁREZ O MADERO: LÓPEZ OBRADOR

Soy republicano, soy demócrata, soy legítimamente ambicioso, soy honesto, soy pacífico, soy consecuente, soy libre, soy congruente, soy respetuoso, soy amplio, plural e incluyente; no meteré a Enrique Peña Nieto a la cárcel;

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

seré como Benito Juárez, Francisco I. Madero y Lázaro Cárdenas, hombre de nación; me pueden llamar Peje, pero no soy lagarto; sin ego, soy Andrés Manuel López Obrador. En debate con Carlos Marín, Héctor Aguilar Camín, Juan Pablo Becerra-Acosta, Carlos Puig, Jesús Silva-Herzog Márquez y Azucena Uresti para Milenio, el candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia aseguró que revisará la reforma energética, en definitiva, echará abajo la educativa y respetará lo que ya está en la ley como matrimonios igualitarios e interrupción del embarazo. El aspirante de Morena, PES y PT, quien buscará la Presidencia de la República por tercera ocasión al hilo, también destacó que la primera iniciativa de ley que enviará al Congreso de la Unión será al artículo 108, para que el Presidente en funciones pueda ser juzgado por casos de corrupción, y que por ahora se queda el Ejército en las calles, porque la situación de inseguridad “es un desastre”. Respecto de sus declaraciones acerca de que no confía en las autoridades, ni en el Instituto Nacional Electoral ni en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, comentó: “Creo que se puede transformar México por la vía pacífica, yo no creo en la violencia, y la única manera de llevar a cabo la transformación es por la vía legal y electoral. Entonces, aunque los datos están cargados, las cartas están marcadas, hoy el proceso, entonces no es una contradicción, es que no tengo otra opción”. “Esta va a ser la última elección que se va a hacer bajo sospecha. Yo aspiro a que se respete la voluntad del pueblo, que no haya fraude electoral. ¿Y por qué preguntas de la desconfianza? Los consejeros del INE y los magistrados del Tribunal son nombrados por los partidos; se reparten la mitad, tres fueron puestos por el PAN y cuatro por el PRI, ¿entonces a quién obedecen? A los partidos. No son jueces confiables, sin embargo, repito, vamos a la elección a pesar de eso, porque creo que ahora tenemos más organización ciudadana, todos los ciudadanos, y vamos a cuidar los votos” indicó. (PRENSA: MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 11, REDACCIÓN; TELEVISIÓN: ESPECIALES MILENIO TV, CARLOS MARÍN, CARLOS PUIG, HÉCTOR AGUILAR CAMÍN, MILENIO TELEVISIÓN)

BAJA APROBACIÓN DE INE Y TEPJF

México va a las elecciones más grandes en su historia con el mayor desgaste en sus instituciones, reportó la consultora GEA-ISA. En el estudio México: política, sociedad y cambio. Escenarios políticos, del primer trimestre del 2018, da cuenta que dos de cada 10 mexicanos encuestados está inconforme con la democracia. La falta de credibilidad que permea a todas las instituciones alcanza a aquellas que organizarán y calificarán las elecciones del próximo 1 de julio. En el caso del Instituto Nacional Electoral (INE), 44% de los encuestados cree que el árbitro no garantiza imparcialidad en la contienda, mientras 34% considera que sí lo hace; en tanto, 22% no emitió opinión sobre el tema. La labor del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tuvo una aprobación de 46%, mientras que 35% de los mexicanos consultados la reprobó. El resto de la muestra no respondió. Asimismo, los resultados que reporta GEA-ISA dan cuenta que 46% de la población vaticina que en julio habrá fraude y sólo una cuarta parte considera que los comicios serán limpios. (PRENSA: EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 44, DORA VILLANUEVA)

IMPUGNAN EN EL PRI DOBLETE DE DIPUTADA

Luego de que la diputada Cynthia López Castro fue elegida por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para una diputación plurinominal federal, al menos ocho militantes del tricolor han impugnado esta decisión, lo que tendrá que dar seguimiento su partido y, en su caso, un Tribunal Electoral. El diario Reforma publicó que los Estatutos del PRI prohíben ser plurinominal dos veces seguidas; sin embargo, López Castro aparece en la página de la Asamblea Legislativa como electa por primera minoría, método de elección que no existe legalmente en el Legislativo capitalino. Silvia Palacios, Teresa Pliego, María Eugenia Márquez, Lucero Torres, María del Rosario

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

Romero, Juan Carlos Silva, Dora María Robles y Ana Pamela Sánchez, quienes se identificaron como militantes del PRI ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del tricolor, impugnaron el acuerdo donde el partido postuló a López como plurinominal a diputada federal en la cuarta circunscripción. Esto, debido a que quien ocupe un cargo de elección popular por el principio de representación proporcional, no puede ser postulado por el PRI por el mismo principio electoral para ningún cargo en el proceso inmediato. (PRENSA: REFORMA, CIUDAD, P. 1, SAMUEL ADAM)

MAGISTRADA OTÁLORA MALASSIS ALERTA SOBRE RIESGO DE INFORMACIÓN FALSA EN REDES SOCIALES

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Janine Otálora Malassis, alertó a las autoridades sobre los riesgos de la información falsa en redes sociales; llamó a cuidar la información que se comparte. (TELEVISIÓN: A LAS 3, ANA PAULA ORDORICA, TELEVISIA; EL NOTICIERO CON KARLA IBERIA SÁNCHEZ, KARLA IBERIA SÁNCHEZ, TELEVISIA; LAS NOTICIAS DE LAS 16:30, RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS, TELEVISIA)

TRIBUNAL ELECTORAL EXIGE FRENAR LA VIOLENCIA POLÍTICA

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Janine Madeline Otálora Malassis, exigió frenar la ola de violencia en el marco del proceso electoral y encontrar a los culpables de los asesinatos de aspirantes a puestos de elección popular. “Prevenamos y condenemos la violencia. Es inaceptable que en el presente proceso electoral 31 personas vinculadas a éste hayan perdido la vida, desde luego, las autoridades municipales, estatales e incluso las federales deben dar con los culpables y no porque los asesinados sean políticos, sino porque si se encuentran formas alternas e inaceptables de decidir quién está y quién no está en la boleta, se altera fundamentalmente la calidad y el resultado del proceso electoral”, enfatizó ante gobernadores y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México. (RADIO: PANORAMA INFORMATIVO, ALFREDO ROMO, GRUPO ACIR)

REUNIÓN DE LAS 102 MUJERES LÍDERES, UNIDAS POR LA EQUIDAD DE GÉNERO EN EL UNIVERSAL

El Universal recibió, como cada año, a más de cien mujeres líderes en el país para celebrar la fuerza femenina, dialogar sobre los retos en materia de equidad de género y los logros que se han conquistado. Lograr una convocatoria femenina tan destacada es una tarea que El Universal lleva a cabo con gran entusiasmo en el marco del Día Internacional de la Mujer. Este foro donde se intercambiaron opiniones, se visibilizan problemáticas, avances en materia de equidad de género, retos en cuanto a violencia y acoso en contra de la mujer, entre otros temas, es ya una cita obligada para las líderes del país. En la foto principal del evento publicada en interiores del suplemento Clase se observa a la magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación Mónica Aralí Soto Fregoso. (EL UNIVERSAL, SUPLEMENTO CLASE, PORTADA E INSADERS, P. 1, 24-32, RICARDO QUIROGA, MARIANA MUÑOZ Y LIZBETH CRUZ)

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

ENTIDADES FEDERATIVAS

CHIHUAHUA

CORRAL APLICA DOBLE DISCURSO EN EL CASO MIROSLAVA

Acerca del asesinato de la corresponsal de La Jornada, Miroslava Breach Velducea, el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, tiene varias posturas, una de ellas la cual, rechazó el pasado 3 de enero cuando sostuvo una reunión con familiares de la periodista durante más de cuatro horas: Miroslava tuvo la culpa por pisarle los callos al diablo; y la pública, en la que ha señalado que era una comunicadora valiente, que fue silenciada por la vía de un asesinato cobarde. Al término de la ceremonia en la que Corral puso en marcha la Plataforma Escudo Chihuahua, se insistió al gobernador en sostener una conversación por el aniversario del asesinato de Miroslava lo cual rechazó. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1, 2 Y 3, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA Y JESÚS ESTRADA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

PEÑA NIETO PONE EN MARCHA LA RED COMPARTIDA

El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que con el arranque de la Red Compartida —que puso en marcha ayer y que asegura que en seis años más de 115 millones de mexicanos tengan acceso a Internet y telecomunicaciones— “todos ganan”. Aceptó que a veces “cuesta trabajo explicar a la sociedad el beneficio de cada una de las reformas”; indicó que cada una de ellas sólo se explica cuando “realmente” se traduce en beneficios tangibles para la población. En la sede de Altan Redes, operadora de la Red Compartida, el Ejecutivo sostuvo que, al iniciar operaciones este modelo, México se convertirá, hacia el año 2024, en el tercer país mejor conectado del mundo y con más población con acceso a servicios digitales de telefonía, datos e Internet. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

EL INAI DEFIENDE PROCEDER AUTÓNOMO

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) aseguró que el prestigio y la credibilidad de las instituciones está por encima de sus cotitulares. En un pronunciamiento, los seis comisionados que integran el Pleno —uno de ellos en comisión en el extranjero— salieron en defensa de la autonomía del Inai ante la polémica suscitada por el otorgamiento de una candidatura plurinominal del PRI a la excomisionada Ximena Puente de la Mora. Los comisionados llamaron al Congreso a impulsar una reforma constitucional que establezca “un periodo de distancia” para que puedan acceder a cargos de elección popular aquellos que ocupen un lugar en órganos autónomos. (REFORMA, NACIONAL, P. 3, ROLANDO HERRERA)

BATEAN RENUNCIA DE PUENTE POR OMISIÓN

La renuncia de Ximena Puente como comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), tras ser incluida en la lista de candidatos plurinominal del PRI, fue rechazada por el Senado debido a un error en el oficio que mandó. En la carta, Puente no mencionó el motivo de su separación del cargo ni la fecha de su salida, si bien su periodo termina el 31 de marzo. Durante la sesión, el

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

senador de PT-Morena Zoé Robledo pidió que se desechara la solicitud y se discutiera si el Senado, quien nombró a Puentes y deberá de nombrar a su relevo, pudiera rechazarle la renuncia. (REFORMA, P. 3, JORGE RICARDO)

DISMINUYE INGRESO; AUMENTAN POBRES

Entre 2005 y 2017, los mexicanos perdieron 10.6% de su poder adquisitivo, y su ingreso laboral no ha podido recuperarse desde la crisis económica de 2009, indica en un diagnóstico el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. En su informe de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 2018, dado a conocer ayer, el organismo advierte que no se prevé, a futuro, un cambio en el estancamiento de los ingresos y la baja productividad en medio de una inflación por arriba del 6% en 2017. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, DIANA BAPTISTA)

EL SENADO PERFILO DESAPARECER FUERO

La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ana Lilia Herrera, informó que existe la disposición de que la Cámara alta retome la minuta que tiene desde hace cinco años en comisiones para eliminar el fuero de los diputados federales, los senadores y todos los servidores públicos, a fin de no promover la impunidad. En entrevista, la legisladora federal adelantó que llevará el tema al seno de la Junta para que se analice la posibilidad de avalar la minuta que ya aprobó la Cámara de Diputados desde marzo de 2013. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, LETICIA ROBLES)

GÉNEROS DE OPINIÓN

SERPIENTES Y ESCALERAS/ NOTAS INDISCRETAS/ SALVADOR GARCÍA SOTO

A una semana del arranque de las campañas, la magistrada Janine Otálora, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial federal, demandó frenar “la ola de violencia política” y garantizar elecciones democráticas. Exigió a las autoridades dar con los responsables de 31 asesinatos de candidatos y dirigentes ocurridos en el actual proceso. “No porque son políticos, sino porque en un Estado de derecho no se puede permitir que existan formas alternas, ilegales e inaceptables de determinar quiénes aparecen en las boletas”, sostuvo la magistrada en el evento del martes donde se firmó una “Declaración por la democracia y legalidad” en las elecciones, en la que las autoridades electorales y los gobernadores se comprometen a hacer lo que ya están obligados por la Constitución... Los datos mandan Serpiente doble. Mala señal. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 15, SALVADOR GARCÍA SOTO)

TRASCENDIÓ

Que los que han estado muy interesados en transmitir la solidez de las instituciones mexicanas a la comunidad internacional son los magistrados del Tribunal Electoral, y por eso la semana pasada José Luis Vargas estuvo de gira por Washington, mientras que Felipe de la Mata y Mónica Soto hacen lo propio en España. Incluso la presidenta, Janine Otálora, se dará un espacio para hablar al cuerpo diplomático acreditado en México sobre nuestro sistema electoral antes de encabezar la sesión donde se definirá el futuro de los independientes. (MILENIO DIARIO, AL FRENTE, P. 2, REDACCIÓN)

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

BAJO RESERVA/ LA DIETA PARA “EL JAGUAR”

La dieta es la dieta y nadie se resiste a vivir sin ella y es el caso del aspirante a candidato presidencial independiente, Armando Ríos Piter. Nos dicen en el Senado que “el Jaguar”, como se le conoce al político guerrerense, mandó el aviso a los órganos de gobierno de la Cámara para volver a ocupar su escaño, acción con la que aparentemente renuncia a pelear en los tribunales electorales su registro para aparecer en la boleta electoral. Por lo pronto, nos explican, Celestino Cesáreo Guzmán, suplente de Ríos Piter, va a solicitar hoy la licencia respectiva para dar paso a don Armando. Con esto, el senador dará por concluido su afán por ser candidato independiente, quien para efectos prácticos tendrá un mes de actividad legislativa, para después entrar al receso de mayo a agosto. El felino tendrá cuatro meses de dieta (sueldo), que no le caen mal a nadie. Ah, la dieta... (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

ESTOS 100 DÍAS/ JESÚS REYES HEROLES G. G.

Por increíble que sea, durante los últimos 15 días aumentó la tensión, la angustia y la desorientación relacionadas con las elecciones de julio próximo. Ayer se presentaron los escenarios políticos de GEA-ISA, que dibujan un escenario realmente complejo hacia la próxima elección. Parten de documentar el grave deterioro de la situación del país en diversos ámbitos, en especial en seguridad y gobernabilidad. [...] Aumenta la desconfianza sobre los gobiernos priistas. El electorado se debate acerca de a quién creer sobre el affaire Anaya. La PGR se desprestigia aún más, pues ni aporta la evidencia que afirma, ni cierra el caso, pidiéndole una disculpa a Anaya. El descrédito adicional del gobierno priista se transfiere a las autoridades electorales, en particular al INE, pues el elector común y corriente lo considera parte del gobierno, más que una organización ciudadana. Además, el INE salió muy “raspado” de las múltiples irregularidades asociadas con el proceso por el que los candidatos independientes buscaron documentar que cuentan con los requisitos establecidos en la ley, y que quedó en evidencia un procedimiento por demás deficiente y vulnerable, así como que los aspirantes a candidatos independientes se hayan volcado en críticas y hasta denostaciones contra el INE. Habrá que ver hasta dónde llegarán con sus impugnaciones, que mucho laceran a dicho Instituto. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 23, JESÚS REYES HEROLES G. G.)

LOS CUESTIONAMIENTOS A LAS ELECCIONES/ FERNANDO DÍAZ NARANJO

Uno de los aspectos característicos del proceso de transición democrática ha sido, sin duda, los constantes cambios a la normatividad electoral, cada vez más robusta, compleja y de difícil procesamiento, lo que en apariencia resultaría en mejores condiciones para la planeación, la organización, el desarrollo y la ejecución de las elecciones en nuestro país. Sin embargo, la realidad es otra. [...] Otras reformas y con ello nuevos esquemas electorales han surgido desde entonces al marco electoral, hasta la más reciente reforma constitucional de 2014, materializada con leyes secundarias en 2015. No obstante, los cuestionamientos siguen y la historia nos dice que seguirán. Entre los más destacados está, el alto financiamiento público que reciben los partidos políticos, sin duda es una de las tareas pendientes por revisar por parte de los próximos legisladores. Otro de los temas cuestionados es la fiscalización que lleva a cabo el INE, sobre el origen, monto, destino y aplicación de los recursos que reciben los partidos y candidatos independientes, para algunos excesiva, pero para otros incompleta. Este tema generalmente termina definiéndose en los tribunales. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 22, FERNANDO DÍAZ NARANJO)

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

CIRCUITO INTERIOR

La priista Cynthia López se volvió la comidilla tricolor por andar diciendo en la ALDF que si se cambió su tipo de curul en la página web fue por una orden que venía “de muy arriba”. Ahora que la legisladora parece estar dispuesta a violar los Estatutos del partido para quedarse con una pluri por segunda vez consecutiva, sus correligionarios no han sabido si reír o llorar al escucharla alegando esa supuesta petición que “cayó del cielo”. Apadrinada o no por las alturas, todavía está por verse quién ríe al último cuando el PRI y el Tribunal Electoral revisen la multitud de impugnaciones por este tema. (REFORMA, CIUDAD, P. 2, REDACCIÓN)

EN PRIVADO/ RETALES/ INDEPENDIENTES/ JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA

Ojo, no están muertos Armando Ríos Piter ni Jaime Rodríguez. Si el INE acepta sus alegatos y valida las copias estarán en la boleta. Si no se lo sacarán vía Tribunal Electoral. (MILENIO DIARIO, AL FRENTE, P. 3, JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA)

FRENTES POLÍTICOS/ ¿EJEMPLAR JUZGADORA?

Extrañeza es lo menos que genera el que el Comité Interinstitucional de Igualdad de Género de la SCJN-TEPJF-CJF entregara la Medalla María Cristina Salmorán de Tamayo a la magistrada Celia Marín Sasaki, por ser una “ejemplar juzgadora mexicana”. Si en febrero de 2017 llamaba la atención que la ratificaran como magistrada del TSJCDMX, este premio levanta sospechas. Ha logrado, que a pesar de que en la misma dependencia haya una denuncia penal en su contra por prevaricación y por dictar resoluciones contrarias a la ley, en vez de investigarla, el caso permanezca congelado. Se comenta que es del club del magistrado Juan Luis Alcántara Carrancá, quien envió a la cárcel a Ana María Orozco, la expareja sentimental del exministro Genaro Góngora Pimentel. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 13, REDACCIÓN)

ENTRE LA LEGITIMIDAD Y LA ÉTICA/ MARÍA MARVÁN LABORDE

Una de las dificultades más grandes para la clase política mexicana, con honrosas excepciones como siempre, es poder entender la diferencia entre la legitimidad, la ética y la legalidad. Con frecuencia se defienden de lo indefendible alegando que no violan ninguna ley o que la ley no prohíbe la atrocidad que están por cometer. La legitimidad y la ética trascienden a la legalidad y exigen una fibra moral de autocontención que permite distinguir entre el bien y el mal a la clase política y a la burocracia, ello les obligaría a actuar siempre en beneficio de la República. Para construir la legitimidad de un partido, un gobierno o una institución hay que hacer mucho más que simple y llanamente cumplir con la ley. Hay que entender la trascendencia de la labor encomendada y actuar en consecuencia. [...] Con la búsqueda de un cargo posterior, no se debe comprometer la independencia en las decisiones de las tareas trascendentales que les hemos encargado a través de nuestros representantes. Después de Molinar hubo que restringir a los consejeros electorales, ahora es urgente una revisión de todos los puestos que han quedado descubiertos como, por ejemplo, los comisionados del Inai. Los magistrados electorales también deberían tener impedimento para llegar inmediatamente a la SCJN. Si la ética no garantiza la autocontención, la ley debe poner barreras infranqueables que blinden la autonomía de estas instituciones. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 12, MARÍA MARVÁN LABORDE)

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

INDEPENDIENTES Y FRAUDE/ HUMBERTO MUSACCHIO

La partidocracia sembró de abrojos el camino de los independientes. Para ser candidato presidencial al margen de los partidos —y por consecuencia contra ellos o alguno de ellos— las condiciones resultan no sólo excesivas, sino que casi necesariamente obligan a cometer fraude y otros delitos, pues es descabellado que un individuo, por popular y pudiente que sea, pueda reunir las 866 mil 593 firmas exigidas. [...] El resultado de una legislación tramposa y restrictiva fue que los aspirantes se vieron impelidos a cometer fraude. “El Bronco” Rodríguez presentó al INE dos millones 34 mil 403 presuntas adhesiones, de las cuales un millón 198 mil 892 le fueron rechazadas por estar duplicadas o falsificadas, fuera de las listas del Registro Federal Electoral, por presentar documentación simulada, fotocopias u otros comprobantes no válidos. Ríos Piter llevó al Instituto Nacional Electoral un millón 765 mil 599 adhesiones, pero más de millón y medio resultaron inaceptables y la señora Zavala de Calderón, pese a ser aprobada por el mismo Instituto, en el millón 578 mil 774 de supuestos adherentes incluyó 708 mil por diversas razones falsas. Por supuesto, cuando se recaban tantas adhesiones, es explicable que por error, ignorancia o estupidez se incluya un número que no se ajusta a la normatividad electoral. Sin embargo, si los apoyos falsos o improcedentes suman más de un millón, como en los casos del “Bronco” o del “Jaguar”, o más de 700 mil, como los de Margarita Zavala, los porcentajes de documentos rechazables se elevan a más de 50% en el caso del “Bronco”, de ¡87%! en el de Ríos Piter y 45% en los de Margarita, lo que de ninguna manera es poco. [...] El gobernador neoleonés con licencia seguramente presentará una apelación, pero lo esperable es que se deseche si en los órganos electorales existe algún sentido de justicia. Por eso mismo, el Tribunal Electoral no sólo debe rechazar la apelación, sino anular el presunto “éxito” de la señora Zavala y proceder a la consignación de los tres aspirantes ante la Procuraduría General de la República. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 13, HUMBERTO MUSACCHIO)

CONFIDENCIAL/ INDEPENDIENTES, A LA EXPECTATIVA

En el TEPJF comenzarán a revisar el tema de las firmas de los independientes, pero no las del “Bronco” Rodríguez Calderón ni las del “Jaguar” Ríos Piter, quienes todavía no llevan su caso ante los magistrados, sino de los aspirantes independientes a diputaciones. Los independientes que buscan la Presidencia estarán atentos a las resoluciones, porque los magistrados podrían sentar precedentes que los ayuden para seguir en la boleta. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 43, REDACCIÓN)

CON TODO RESPETO/ UNO MÁS/ GEORGINA MORETT

Y, por si fuera poco, otro gobernador se suma a Miguel Ángel Mancera en la intención de violar la Constitución. Ahora, el mandatario de Chiapas, Manuel Velasco, es candidato plurinominal del PVEM sin importar el artículo 55 de la Constitución que dice que no podrán ser elegidos como senadores en las entidades de sus propias jurisdicciones durante el periodo de su encargo. Si el Tribunal Electoral lo permite, cualquier gobernador podrá tener malas cuentas y de inmediato obtener fuero. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 47, GEORGINA MORETT)

CAFÉ POLÍTICO/ EMPIEZA LA GUERRA SIN CUARTEL/ JOSÉ FONSECA

Hace bien el consejero presidente del INE en prevenir de una campaña en contra de la institución. Tal campaña de desprestigio beneficiará a quienes están urgidos de construir la leyenda del fraude. Por cierto, este espacio se atreve a pronosticar que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación bateará las impugnaciones del



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

JUEVES 22 DE MARZO DE 2018

governador con licencia de Nuevo León, Jaime Rodríguez, “el Bronco”, y Armando Ríos Piter contra la decisión de no registrar sus candidaturas independientes. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 45, JOSÉ FONSECA)

ROZONES/ TRIBUNAL DA LA ÚLTIMA PALABRA

Esta tarde, el Tribunal Electoral dictará sentencia en torno a la posibilidad de validar el uso de fotocopias en la recolección de firmas de los aspirantes a una candidatura independiente, lo que implicaría no sólo que Jaime Rodríguez, “el Bronco”, acceda a la boleta electoral, sino que incrementaría el número de candidatos al Congreso que fueron rechazados por el INE. (LA RAZÓN, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN)

LA ELECCIÓN QUE VIENE Y LA INTERVENCIÓN DEL GOBIERNO/ MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO

México está por entrar a una de las etapas más importantes del proceso electoral, en unos días iniciarán las campañas, tiempo en que candidatos de todos los partidos políticos y los independientes podrán hacer labor de convencimiento ante los electores. Cuando hay una elección presidencial de por medio, la participación de la gente crece, es de esperarse que en nuestro país transcurran las elecciones más competidas y reñidas de la historia. Cada proceso enfrenta características especiales, el gobierno y los árbitros electorales a nivel nacional y estatal deben ser los principales garantes de que este proceso sea limpio. Los electores tienen el derecho de elegir de manera libre y sin presión alguna, en ellos se encuentra el verdadero poder de decidir quién será el próximo presidente de la República y quién ocupará cada uno de los tres mil 415 cargos que estarán en juego. (EL HERALDO DE MÉXICO, EDITORIAL, P. 12, MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO)